

CCN



The Lord is my shepherd"

Psalms 23

Maganda ang balita n°1



# Presentation

Voilà la première image qui m'est apparu lorsque je suis arrivé sur mon lieu de mission au milieu du bidonville de *Sulucan Sampaloc* dans l'impressionnante mégalopole de Manille.

Bienvenue à tous dans ce que nous allons appeler “Maganda ang balita” ou “Les nouvelles sont bonnes en Tagalog langue officielle des Philippines. Maganda ang balita consistera donc comme vous vous en doutez à donner quelques nouvelles régulières. Mais plus que des nouvelles, j’aimerais transmettre les émotions, les découvertes et les moments de vie partagés ici chaque jour. Transmettre, comme on m’a toujours transmis que ce soient parents, famille ou amis. Transmettre, comme nous somme tous amenés à transmettre.

Aujourd’hui, je crois avoir été appelé à transmettre et à donner, mais à travers ces quelques mots, j’espère aussi vous faire comprendre que je reçois et que j’apprends beaucoup, que ce soit par mes rencontres ou par les missions qui me sont données.



*Ambiance typique d'une rue de Manille*



*Parc Rizal: un rare espaces vert au milieu d'une mer de béton*

# Vie quotidienne

“Voici que je vais faire une chose nouvelle” Esaïe (43:19)

Une question que l'on me pose souvent ici et depuis que j'ai annoncé ma volonté de partir en mission de volontariat, c'est : “ Pourquoi”. Bien lorsqu'il s'agit de répondre ce n'est pas forcément évident ; une chose est sûre, je n'ai pas pris le chemin le plus facile, mais grande est ma volonté de faire “une chose nouvelle”.

Manille est une mégapole de 28 millions d'habitants, concentrant la plus grande densité de population au monde (environ 43 000 hab au Km<sup>2</sup>). Polluée, bruyante et en effervescence continue, elle est aussi une ville chaleureuse dans laquelle les rencontres se font à chaque coin de rue. Vous l'aurez compris, l'adaptation du Beauceron n'a pas toujours été de toute aise.

Mais le 9 Septembre dernier, j'ai été accueilli au sein de la “Spiritane House of Theology” de Manille. Fondée en 1703 en France, la *Congrégation du Saint-Esprit* est une communauté religieuse de prêtres ou de frères qui se destinent à servir des missions éloignées ou délaissées. Aujourd'hui les spiritains sont présents sur tous les continents et c'est ici à Manille que j'ai la chance d'être accueilli par le Père Patrick et le Père Quoc ainsi que seize séminaristes. Je partage donc avec la communauté des moments uniques et fraternels qui se concentrent essentiellement autour de prières et de réflexion. J'échange aussi beaucoup avec mes “Brothers” séminaristes sur des sujets divers et variés et je tisse au fil du temps des liens forts.

Comme vous l'avez vu plus haut, la mission qui m'a été confiée se déroule au *San Lorenzo Catholic Center* que l'on appelle ici “Sanlo”. Tenue depuis 2013 par la *Communauté du Chemin Neuf*, ce centre accueille un foyer de jeunes professionnels et d'étudiants. Mais comme vous le découvrirez plus tard, Manille est une ville marquée par la mixité et les nuances sociales. *Sulacan Sampaloc* est donc un quartier universitaire mais aussi un espace surpeuplé et défavorisé. C'est pourquoi ici une petite fraternité de frères et de sœurs s'est lancée le défi de donner une chance aux enfants de la rue en lançant un programme scolaire soutenu par des parrains et sponsors européens. Depuis trois semaines maintenant je suis au service de ce projet.



144 B. Gonzales, Lungsod Quezon, Manilla  
Spiritan House of Theology



Mon-Thurs promo as low as:  
**P 360**  
prem im 19 m

Recto, quartier  
bouillonnant de Metro  
Manila



RECTO  
↑ MALACAÑANG  
LUCKY  
CHINATOWN

JOMAS

STOP-STOP  
KALENG PUNTA

SPORTS  
POWER

3D ELEGANCE

Un Jeepney transport préféré des habitants de Manille

# Missions

*"L'esprit du Seigneur repose sur moi parce qu'il m'a désigné par l'onction pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé pour proclamer aux captifs la libération, aux aveugles le recouvrement de la vue, pour apporter la délivrance aux opprimés." (Luc 4:18)*

Ma mission et mon rôle au sein du *Chemin Neuf* m'aident chaque jour à répondre à la question "Pourquoi" évoquée plus haut. Je n'ai pas la prétention de faire le bien autour de moi, mais j'ai seulement l'envie de donner sans compter, d'écouter et de transmettre comme je le peux. Mais, impossible de s'imaginer à quel point nous pouvons recevoir de ceux qui n'ont rien.

Ma chère et tendre école de commerce dira que j'occupe ici le "poste" de "Responsable des partenariats". En fait, mon rôle est simplement d'essayer d'offrir un avenir meilleur à des enfants dont on ne soupçonne pas la motivation et le courage.

Le programme scolaire à *Sanlo* fonctionne selon un système simple. Lorsque qu'un enfant a le potentiel pour progresser et être épanoui la décision est prise de l'intégrer à l'école. En plus de suivre les cours au sein d'une école publique ou privée, l'enfant reçoit chaque jour un repas chaud (souvent le seul de la journée). Il a aussi la possibilité d'assurer ses besoins d'hygiène primaires à *Sanlo*. De plus, un temps d'activités culturelles ou sportives est échangé chaque jour. Mais ce système fonctionne seulement grâce au soutien de parrains occidentaux ou non, versant chaque mois un somme d'argent fixe à l'enfant et à sa famille. Ainsi, l'enfant s'engage à respecter ses certaines règles auprès de son parrain et de *Sanlo*.

Vous l'aurez donc compris mon rôle premier est donc de chercher des parrainages en Europe et à travers le monde pour donner à chacun la possibilité de réaliser leurs rêves, qui croyez moi sont souvent très touchants.

Mais le bonheur de cette mission ne réside pas seulement dans ce travail administratif. Il est aussi et surtout dans les moments d'échanges et de partage avec chacun d'entre eux. Qu'ils soient âgés de 5 ou de 15 ans, il est difficile de s'imaginer à quel point ces enfants sont déterminés, joyeux et intelligents.

C'est lors de moments simples comme le partage d'un repas ou une partie de basketball (sport national et rêves de tous ici) que l'on découvre la vraie richesse de ces derniers. Richesse d'âme, richesse de volonté et richesse de joie ; qui me marquent chaque jour et qui me marqueront à jamais j'en suis convaincu.



Samedi partagés avec enfants  
et parents



Prière et Temps du Mirienda (Goûter)



Transmission entre volontaires et enfants



Retour de l'école

# “Kuya Paul”

## *Grand frère Paul en Tagalog*

Si un jour, il vous prenait l'idée saugrenue de visiter Manille ou pire de partir y vivre 6 mois, vous serez toujours aussi surpris par la densité des constructions, mais surtout par les nuances de richesses.

Ici, les privilégiés vivent à côté des défavorisés et les défavorisés vivent à côté des privilégiés. Cela peut paraître très troublant et parfois même déstabilisant, mais en réalité la vraie richesse du peuple philippin se trouve dans le sourire et dans la convivialité qu'il inspire.

Laissez-moi donc vous parler ici des quelques découvertes et étonnements éprouvés depuis mon arrivée ici.

Lorsque vous côtoyez les enfants, aucune différence, aucune barrière ne s'impose, la preuve, j'ai très vite eu le droit au “Kuya” (grand frère) signe de respect et d'affection ici. Ces jeunes n'ont pour la plupart aucunes attaches familiales, aucun cadre de référence, leur temps passé à *Sanlo* leur permet de trouver un lieu sûr où ils peuvent se confier et s'exprimer ce qui n'ont pas l'occasion de faire dans la rue. Un amour et un respect sans frontière émanent donc de chacun d'entre eux. Il est difficile pour moi de transmettre à l'écrit les valeurs et les émotions que je reçois chaque jour, mais sachez bien que je conçois la chance que j'ai de partager ici des moments uniques.

Enfin, j'aimerais simplement transmettre les sourires et la joie qui me sont transmis ici. Sachez que je prends un plaisir fou à vivre ici des moments uniques. Nous nous devons de s'inspirer de la richesse de cœur et d'âmes de chacun d'entre eux.



Manille: D'un côté un gratte-ciel de 30 étages de l'autre un bidonville



Manila Bay Construite et polluée



Demonstration de Basketball avec une  
simple boule de papier



Sourires et divertissements



“Tara Sa Sanlo”  
“Allons à Sanlo”

# Salamat po...

*Merci à vous et à bientôt en Tagalog*

Merci à tous d'avoir pris le temps de lire ces quelques mots. Je n'oublie pas la chance que j'ai de pouvoir vivre ces moments et je remercie tous ceux qui ont rendu cela possible.

J'espère que la rentrée s'est bien passée pour chacun d'entre vous.

À très bientôt !

N'oubliez pas de porter chacun de ses enfants, leurs histoires et leurs familles dans vos prières.

Que Dieu vous bénisse.

*Salamat Po !*



